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上周一，武磊启程前往意大利治
疗膝盖伤势。这是之前多方沟通后制
定的行程，鉴于武磊伤情的复杂性，海
港俱乐部与武磊收集了多方信息，尤
其是汇总了国内外专家的治疗方案予
以讨论。正如足协杯决赛前穆斯卡特
所说的那样，等到俱乐部有相应决定
后，会对外进行公告。

上周五晚，海港官方发布了武磊
的伤情公告：本赛季中，武磊右膝半月
板因积劳出现陈旧性损伤，导致其在
今年6月旧伤复发，经华山医院诊断确
诊为右膝外侧半月板严重损伤。在后
续各项赛事中，武磊一直带伤参赛，其
间曾两次接受注射性治疗，亚冠客战
川崎前锋时痛感增加而提前回国，后
在世预赛客战巴林前出现严重水肿，
以致无法坚持后续比赛。11月上旬，武
磊赴华山医院再次接受全面检查，确
诊为右膝外侧半月板撕裂（三级），并
导致右股骨外侧髁及胫骨外侧平台骨
水肿及局部软骨损伤。经中外专家组
综合研判，鉴于伤情持续加重趋势与
直接手术的风险，并结合对球员职业
生涯的长远考虑，武磊于12月1日赴意
大利接受第一阶段保守性注射治疗，
并将于近期返回上海家中，静养观察两
至三周。后续将根据第一阶段治疗效

果，确定下一阶段治疗方案。感谢社会
各界对于武磊的关心和支持，此后，俱
乐部将持续关注和跟进武磊的康复进
展，并会在第一时间向外界告知。

这则公告阐明了武磊受伤的时间
节点、加重的趋势、伤情的具体内容，
以及现阶段的治疗计划。从6月开
始，武磊可谓一直处于比赛和治疗兼
顾的状态中，病根是在前几年就落下，
而伤势出现或者说复发是在6月，并
一直持续到赛季末且有加重趋势。此
前，为了赶上世预赛的比赛，武磊曾先
后进行过多次注射性治疗，这让他出
现在客场对阵韩国的比赛中，不过客
场对阵澳大利亚和主场对阵印尼的比
赛，武磊没能亮相，其中主场对阵印尼
前，武磊曾回到队中，在和主教练伊万
的沟通中他表示只要球队需要，自己
可以出战一段时间。再之后则是今年
11月，在经国家队队医评估后，武磊因
伤提前回国治疗。

随着武磊之后接连错过海港的足
协杯决赛和亚冠比赛，此前围绕在他
身边的一些无端揣测和不负责任的言
论似乎销声匿迹，但过去几个月以来
存在于中国足坛的类似言论却值得一
个月前还呼吁“营造良好舆论氛围”的
中国足协思考。

造访老东家西班牙人，受到昔日队友热情欢迎

故地重游，武磊“充电”

离开欧洲前，武磊专程前往自己
曾效力过的西班牙人俱乐部，与老朋
友们好好叙了叙旧。

走进达尼·哈尔克城训练基地，一
切都是那样熟悉和亲切，曾经还在上
海东亚时跟着徐根宝到西班牙拉练
时，武磊就对当地的足球氛围留下了
深刻印象。“以前我们在旁边的一块场
地训练（西班牙人基地），里面场地就
是一队，我对这里一直有印象。”2019
年真正加盟西班牙人后，武磊以球队
一员身份来到巴塞罗那开启新生活。

“每个周末，基地的场地上都有青训比
赛，家长们也都会来看，太热闹了。”武
磊回忆说。

效力西班牙人俱乐部期间，武磊

斩获16粒进球，其中包括首个赛季帮
助球队重返欧战的关键进球，同时他
也和球队一起经历了从西甲降入西
乙，又从西乙回到西甲的难忘旅程。
而那粒绝平巴萨的进球，早已成为国
内外球迷记忆中不可抹去的组成部
分。

巴塞罗那相关方面称，西班牙人
迎来了一位“惊喜嘉宾”——球迷偶
像、中国球员武磊，这为球队增添了一
份喜悦。尽管武磊在西班牙人的时光
并不算长，但他凭借出色的职业素养、
刻苦努力的态度以及对俱乐部和球迷
的真诚投入，给俱乐部留下了深刻的
印象。

包括普阿多、戈麦斯等在内的一

众曾与武磊同时期效力球队的老朋友
都对他的到来表示了欢迎，当然还有
一众基地和俱乐部工作人员。在武磊
社交媒体账号下，众多西班牙人球迷
甚至留言：不要放他回去。可见武磊
当时给当地球迷留下的深刻印象。时
隔多日重新见到老朋友们，武磊也很
开心。“回到了熟悉的地方，在这里我
有一段难以忘怀的回忆。见到了曾经
并肩踢球的人，也想念那个时候的我
们！ ”

久违的重逢后，武磊已经回到上
海，度过一段时期静养后将投入到后
续的康复训练中。包括海港俱乐部和
武磊自己都将观察相应的恢复效果，
然后确定下一步治疗计划。

赛季结束后，海港全队进入到为期一个月的假期，
而对武磊来说，早在 11月初之后，他就进入休整阶段。
上月底，武磊和队友们在温州共同举起足协杯冠军奖
杯。度过了一个辉煌的赛季后，武磊在这个冬天最主要
的任务就是治疗伤病。过去一周，他辗转意大利和西班
牙，既为“故地重游”，也为寻求听取膝盖伤势的多方意
见。接下去，武磊将进入到康复步骤，待观察具体效果
后再做下一步打算。 专题撰稿 首席记者 刘闻超

海港发布伤情公告

西班牙人迎来了一位“惊喜嘉宾”

“回到了熟悉
的地方，在这里我有

一 段 难 以 忘 怀 的 回
忆。见到了曾经并肩踢
球的人，也想念那个

时候的我们！”
——武磊

“我们的足球就应该走技术流
路线！”正在海口观澜湖足球基地观
看U21国足训练的中国足协主席宋
凯，在与原2002年龄段U16国足主
教练刘俊威共话足球青训时，提出
这样的观点。据了解，在四天时间
里，宋凯相继前往昆明海埂基地、海
口观澜湖基地探望并考察正在冬训
的2008年龄段U16国足以及2003
年龄段U21国足，以“贴身”的方式
深度体验球队训练、生活的方方面
面细节，考核教练团队的执教工作，
特别是队伍的管理水平。

“过去一段时间，大家伙可能对

中国足球的关注更多集中在国家队和
联赛上。但我认为，这个时候我们更
应该把注意力集中在我们的青少年球
队上。能够在这样优质的场地里训练
与比赛，国字号梯队的年轻球员们是
非常幸运和幸福的。也希望大家做好
备战，不负众望地拼出中国足球的希
望。”宋凯说道。

与以往足协领导考察方式不同，宋
凯此番考察并非简单地“看训练、作讲

话”，而是以全天候“贴身”观察的方式，
全方位了解球队备战和训练之余生活
的细节。宋凯说：“足球作为集体项目，
需要做好的不只是技战术方面的工
作。球队想要出成绩，还需要做好团
结、总结工作，确保管理水平的优质。
所以，这次到两个队来，我要跟他们一
起吃早餐，参加教练组早餐会、视频分
析会、看训练、跟教练员与球员分别谈
心。只有近距离观察，我才能切实感受

到，这支球队是不是有凝聚力，是不是
够团结，是不是有战斗力的团队。”

结合对两支国字号梯队的考察，
宋凯还提出了国字号选帅工作“循环
聘用”这个概念。他解释说：“我们通
过观察带队情况及实战成绩，来综合
评判教练组的执教能力。如果说某一
支国字号球队教练组被证明确实综合
执教能力突出，那么当这支球队结束
阶段赛事任务后，我们就可能继续聘

用他们接手下一届适龄球队，从而
在选帅方面形成良性循环。”

考察期间，宋凯还碰巧遇到前来
参加U21联赛发展与青训工作座谈会
的原2002年龄段U16国足主帅、本赛
季中乙联赛廊坊队主帅刘俊威。作
为本土优秀教练员之一，刘俊威在执
教过程中崇尚技术足球，这一思路与
当下中国足协“立足青训”的战略完
全吻合。两人结合U21国足的训练情
况，共同探讨了青少年足球发展问
题。他们一致认为，“技术流”是当下
中国足球，特别是青少年足球应该追
求并坚持的方向。 （摘自光明网）

宋凯：中国足球应坚持技术流


